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Protokoll zur Mitgliederversammlung 
der Bürgerhilfe Brilon e.V. am 05. Mai 2023 

 

Ort:           Katholisches Pfarrzentrum, 59929 Brilon, Kirchenstrasse 

Beginn:    17:00 Uhr    Ende: 18:50 Uhr 

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden – Dr. Christof Bartsch 

Der Vorsitzende begrüßte die 23 anwesenden Mitglieder und Gäste der Bürgerhilfe Brilon 
e.V. und bat um ein stilles Gedenken an die in den 3 vergangenen Jahr verstorbenen 
Vereinsmitglieder.  
 
Er übernahm im öffentlichen Teil dieser Versammlung in seiner Eigenschaft als 
Bürgermeister die Information zum Thema „Aktuelles aus Brilon – Schwerpunkt 
Gesundheitsversorgung“. 
In kurzen Worten beschrieb er die unterschiedliche Finanzierungssystematik der 
stationären Krankenhaus- und der ambulanten Hausärzteversorgung. Das Briloner 
Krankenhaus „Maria hilf“ (im Eigentum der Stadt Brilon) wird aus Steuermitteln des 
Landes NRW für Investitionen und aus Behandlungspauschalen für die behandelten 
Patienten finanziert. 
Die Anzahl der Hausärzte in einer Stadt wird durch die Kassenärztliche Vereinigung im 
Verhältnis zur Einwohnerzahl festgelegt und zugelassen. Eine besondere Situation 
entstand in Brilon durch die 4 Todesfälle von praktizierenden Hausärzten innerhalb eines 
kurzen Zeitraumes. Der Rat der Stadt hat schon seit geraumer Zeit ein Programm zur 
Gewinnung neuer Ärzte (u.a. durch Starthilfefinanzierung) aufgelegt. Es besteht die 
Aussicht auf 3 Ärzte, die sich neu in Brilon niederlassen könnten. Verzögerungen der 
Zulassungen sind durch die Mitsprache der Kassenärztliche Vereinigung Westfalen-Lippe 
(KVWL) zu erwarten. 
Darüber hinaus wurde im Krankenhaus Maria Hilf eine neue Gesellschaft mit dem Namen 
MVZ Am Schönschede GmbH gegründet. Nähere Einzelheiten unter (mvz-brilon.de). 
Diese neue Gesellschaft richtet in der Stadt Hausarztpraxen ein, die gemeinsam verwaltet 
und mit angestellten Ärzten besetzt werden, die sich untereinander vertreten.  
 
 
TOP 1      Eröffnung der Mitgliederversammlung  

Dr. Christof Bartsch eröffnete um 18:00 Uhr die Versammlungsleitung. 
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Anträge zur heutigen Tagesordnung wurden nicht gestellt, Er stellte fest, dass zur 
heutigen Versammlung form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Versammlung 
beschlussfähig ist. 
 

TOP 2     Protokoll der Mitgliederversammlung am 08. März 2018 
 
Auf das Protokoll zur letzten MGV am 18.März 2018 wurde, ohne Einzelheiten 
wiederzugeben, hingewiesen. Auf Wunsch kann es jederzeit beim Schriftführer 
eingesehen werden. Im Internet unter www.buergerhilfe-brilon.de sind alle Protokolle zu 
den Mitgliederversammlungen der letzten Jahre abrufbar. 
 

TOP  3   Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
 

Der Vorsitzende gab einen kurzen Rechenschaftsbericht. Er bedankte sich ausdrücklich 
bei allen Helferinnen und Helfern für die in den letzten Jahren unter erschwerten 
Pandemiebedingungen geleisteten Hilfeeinsätze.  
 
Die Zahl der Mitglieder ist in den 3 vergangenen Jahren von 212 auf z.Zt. 180 
zurückgegangen, altersbedingter Rückgang auch bei Helferinnen und Helfern. 
Mit zunehmendem Alter reduziert sich deren Zahl logischerweise. 
Waren es in 2019 noch 34 Helfer*innen, so sind es aktuell:  28 Herfer*innen mit einem 
Durchschnittsalter von 71 Jahren. Von Irene Lücke, die von Anbeginn 2011 aktiv dabei 
war, müssen wir uns heute leider verabschieden, da sie Brilon verlässt.  
 
Die 3 zurückliegenden Jahre führten, bedingt durch die Pandemieverordnungen, zu einem 
drastischen Rückgang der Hilfeeinsätze und der Kontakte zwischen Helfern und 
Hilfesuchenden. Die Bürgerhilfe, als Verein auf Gegenseitigkeit, ersetzt keine offizielle 
Pflegeeinrichtung oder ein Taxiunternehmen, sondern bietet eine Begleitung zu 
Arztbesuchen und Hilfe im Haushalt nach schwerer Erkrankung an. Dies setzt ein 
gewisses Vertrauen zwischen Hilfesuchendem und Helferin oder Helfer voraus. 
In den letzten 3 Jahren konnten leider keine weiteren Helferinnen und Helfer gewonnen 
werden. Um die Ziele des Vereins weiterhin umsetzen zu können, sind wir auf eine 
Ausweitung des Helferkreises angewiesen. Am Beispiel des Bürgerhilfevereins „Wir für 
uns“ in Hallenberg (wie auch bei einigen anderen Vereinen in Brilon) zeigt sich, wie schnell 
eine Auflösung eines Vereins durch Überalterung bevorsteht.  
Wir werden im Sinne gelebter Solidarität die niederschwelligen Hilfen auf Gegenseitigkeit 
in gewohnter Weise fortsetzen und uns bemühen, sowohl neue Mitglieder wie auch 
weitere Helferinnen und Helfer zur aktiven Teilnahme, zu gewinnen.   
Dazu wurde ein Werbeflyer neu aufgelegt und steht zur Verteilung zur Verfügung. 
 
Reinhard Prange berichtet von der Kontaktaufnahme zum Mehrgenerationenhaus 
„Leuchtturm“ in Brilon. Alle Mitglieder der Bürgerhilfe Brilon sind herzlich eingeladen, das 
Haus und seine Angebote kennenzulernen. Jeweils dienstags wird um 15:00 Uhr zum 
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geselligen Kaffee eingeladen. Es entsteht in Zukunft möglicherweise eine engere 
Verbindung zwischen der Bürgerhilfe und dem Leuchtturm, in beiderseitigem Interesse. 
 
 
TOP 4    Kassenbericht, Kassenprüfung und Entlastung 
 
Christa Hilkenbach, Kassenwartin des Vereins, erläuterte die Kassenlage mit Abschluss 
per 31.12.2022. Die Einnahme aus Mitgliedsbeiträgen betragen rund 2.300,-- Euro. 
Gebuchte Ausgaben in den Jahren 2020 - 2022 waren mit je 3.000, -- € deckungsgleich. 
Der Kassenbestand von 12.437,89 EUR wurde mit vier großzügigen Spenden aufgefüllt. 
Beide Vereinskonten bei der Sparkasse HSK und der Volksbank Brilon werden von den 
Banken kostenlos geführt. 
 

Die Kassenprüfung erfolgte durch Petra Maiworm. Sie fand keine Beanstandungen und 
beantragte die Entlastung des Vorstandes. Diesem Antrag folgte die Versammlung 
einstimmig und erteilte die Entlastung. 
 

TOP 5   Neuwahlen des Vorstandes 
 
In Folge der durch die Pandemie bedingten Ausfälle der Mitgliederversammlungen in den 
Jahren 2020 bis 2022 wurde in der heutigen Versammlung der Vorstand neu gewählt. 
Die Wahlleitung übernahm kurzfristig Erich Canisius.  
 
Gewählt wurden: 
 
zum 1. Vorsitzenden Dr. Christof Bartsch         - bei einer Enthaltung 
zum 2. Vorsitzenden Reinhard Prange             - bei einer Enthaltung 
zur Kassiererin Christa Hilkenbach                   - bei einer Enthaltung 
zum Schriftführer Udo Adamini                         - bei einer Enthaltung 
 
Zu Beisitzern wurden gewählt: Ulla Koth, Petra Maiworm und Friederich Mönkemeyer (in 
Abwesenheit)  
 
Alle Vorgeschlagenen und Gewählten nahmen die Wahl an. 
 

Zu Kassenprüfern für das laufende und das Folgejahr wurden Christine Katryniok und 
Bernhard Hengesbach vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  
Sie nahmen die Wahl an. 
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TOP 6  Verschiedenes 
 
Vorgeschlagen wurde ein Angebot an alle Mitglieder zum Besuch der Freilichtbühne in Herdringen 
am 27. Juni 2023. Eine Reservierung für 25 TN wurde vorgenommen. Die Bekanntmachung und 
Einladung zur Teilnahme erfolgt in Kürze. 
 
Der Termin für das diesjährige Sommerfest wurde auf den 21. September 2023 festgelegt. 
 

Der 1. Vorsitzende fragt nach weiteren Wortmeldungen der Teilnehmer. Es kamen keine 
weiteren Wortmeldungen, so dass die Mitgliederversammlung 2023 um 18:50 Uhr beendet 
wurde. 
 
 

             
………………………………..     ………………………………………… 
 
Schriftführer/ Protokollführer     1. Vorsitzender/Versammlungsleiter 


